

Hacia la conquista del TRIUNFO

SE MOVILIZARAN EL VIERNES LOS BATALLONES DEL F. POPULAR

Candidatos Comunistas por el Primer Distrito proclamará mañana su partido

Vibrante manifestación frentista constituirá la proclamación de sus candidatos que mañana en la noche en el Teatro Recoleta el Partido Comunista.

Los candidatos señores Andrés Escobar y Amador Paíroa harán con este motivo una interesante exposición sobre la situación política del país, el significado decisivo de la jornada prebiscitaria del domingo, y sobre el programa del Frente Popular y las perspectivas que su cumplimiento

abre para el futuro de las masas trabajadoras chilenas.

En nombre del Comité Central del Partido efectuará la proclamación el señor Luis Hernández. Harán uso de la palabra, además, representantes de las juventudes y mujeres comunistas.

El Teatro, arreglado con la cooperación de conocidos artistas simpatizantes, presentará un imponente aspecto. Al acto concurrirán los sectores del Partido y de la juventud con sus respectivos estandartes y emblemas.

¡Contra la intervención! ¡Contra el cohecho!

S. E. falta a su palabra. Una lluvia de telegramas dirigidos al Presidente del Frente Popular, provenientes de todos los confines del país denuncian la cada vez más descarada intervención electoral. De Magallanes, de Antofagasta, de La Ligua, de Llay-Llay, de Freirina, de San Félix, llegan enérgicos reclamos contra toda clase de medidas intervencionistas. Prohibición de concentraciones, traslado de funcionarios parciales o simpatizantes al Frente, violencias del cuerpo de carabineros, etc., tal es el cuadro que presenta la lucha electoral en provincias.

¿Dónde están las garantías solemnemente prometidas por el señor Alessandri? Es indispensable redoblar la actividad frentista contra

la descarada ofensiva intervencionista de las Derechas. Es necesario denunciar a la opinión pública todos y cada uno de los atropellos a la libertad de sufragio y de propaganda que han de asegurar a la masa del Electorado Frentista las garantías indispensables para el libre ejercicio de su deber cívico. Las Ligas contra el cohecho, las brigadas de auto-defensa deben ser la potente respuesta de masas a la descarada provocación de las derechas.

Impedir la compra de las conciencias, asegurar por todos los medios la libertad de propaganda y de sufragio, prepararse a repeler a nuevos atropellos, ilustrar a la opinión pública del país sobre la descarada intervención electoral, he aquí la tarea impostergable de cada frentista.

Director de Correos consulta a BERNA

sobre legitimidad estampillas facciosas de Burgos

Su gestión implica grave ofensa a Gobierno Español

La opinión pública está impuesta de las incidencias que se han suscitado, con motivo de que la Dirección General de Correos ha permitido la circulación de correspondencia con sellos y tim-

bres del Gobierno faccioso de Burgos.

En la mañana de hoy nos hemos impuesto, con natural sorpresa, que el Director de esa repartición del Estado ha oficiado a la sede del Congreso Postal internacional, en Berna, inquiriendo sobre la legitimidad de las estampillas facciosas.

El conocimiento de este hecho ha causado pésima impresión, provocando desagradables comentarios en todos los círculos, que ven en la insólita gestión del Director General de Correos, no sólo un pretendido y premeditado desconocimiento de las disposiciones y prácticas internacionales al respecto, sino una abierta ofensa al Gobierno legítimo del señor Azaña, único que reconoce el pueblo y el Gobierno de Chile.

Hoy se dió aviso a la Intendencia de la concentración en el Parque Cousiño

Activamente se ultiman los preparativos de la gran concentración frentista que se realizará en el Parque Cousiño el viernes 5 a las 18 horas. Asegurada ya la entusiasta participación de las fuerzas del Frente en el Primer Distrito, en el día de ayer quedó acordada la movilización de los Frentes Populares del 2.º y 3.º Distrito que concurrirán a engrandecer este magnífico comicio.

ALTOS PARLANTES

En la mañana de hoy, dirigentes de la Junta Provincial y técnicos de una casa de radio han visitado el Parque con el objeto de iniciar la instalación de altos parlantes que permitan escuchar la voz de los jefes frentistas por la gran muchedumbre asistente al acto.

JOVENES Y MUJERES

Además de los partidos que constituyen el Frente, han anun-

ciado su participación en este comicio la Alianza Libertadora de la Juventud y las mujeres que constituyen las Ligas femeninas contra el cohecho.

AVISO A LA INTENDENCIA

A las 12 horas de hoy, los diputados Manuel Cabezon y Andrés Escobar concurren a la Intendencia a dejar el aviso correspondiente y a reclamar garantías para la libre realización del comicio.



Director: JORGE JILES PIZARRO

Editores: BARRA Y CIA. LTDA

EDICION DE 12 PAGINAS. —

PRECIO: 0.30 CENTAVOS

AÑO 1

SANTIAGO DE CHILE, MIERCOLES 3 DE MARZO DE 1937

NUM. 153

LA MORAL NACISTA AL DESCUBIERTO

Candidato de este partido por Valparaíso viola a una menor de edad.--El padre, un modesto obrero, instaura proceso en el Tercer Juzgado del Crimen de esa ciudad

Circunstancias del delito demuestran repugnante bestialidad del nazismo

Denunciamos hoy un hecho que pone de relieve la envergadura moral de los hombres que el nazismo ha erigido en jefes y representantes de su furia antidemocrática. No lo hacemos como una triquiñuela vulgar de preelecciones, sino como una demostración documentada que destruye por su base la vociferación demagógica del nazismo sobre la incorruptible moralidad de sus hombres.

Los hechos son escuetos y señalan con marca de fuego a quienes, no pudiendo ocultar la corrupción y podredumbre de la clase a la cual sirven, se declaran únicos administradores de la moral pública.

UN PROCESO Y UN

ESCANDALO

Obra en nuestro poder copia de los documentos y declaraciones que constituyen el proceso seguido al candidato nazi por Valparaíso señor Fernando Guarello F. H. por el delito de violación de una menor de edad. La denuncia, hecha por el padre de ésta—un modesto obrero—acompaña las pruebas fehacientes del horroroso crimen de la bestia nazi.

El proceso incluye también el certificado del doctor Durán, médico legista de Valparaíso, que examinó a la víctima.

Las circunstancias que rodean el hecho y cuya exposición obra en nuestro poder, el abuso incalificable de la confianza de un padre y la inocencia de una niña, dan al crimen que mostramos a la vergüenza pública los caracteres de bestialidad y vesania sólo concebibles en los discípulos de Hitler.

Mañana adelantaremos mayores informaciones sobre este proceso,

que el dinero y la influencia nazistas habían logrado hasta aquí mantener en reserva.

Mientras tanto, responda Gon-

zález von Marees y sus secuaces de "la integridad moral de sus candidatos" que pregonan sus carteles de propaganda.

Se extiende a Santiago la huelga de fonos caídos

Se solicitará de las Cámaras de Comercio que patrocinen esta defensa contra el alza de tarifas telefónicas

Frente al alza de las Tarifas Telefónicas que ha venido a lesionar una vez más los intereses del comercio y los suscriptores en general, en la mañana de hoy se han verificado algunas reuniones de Comités de Comerciantes y

profesionales de esta plaza, destinadas a organizar una gran huelga de "fonos caídos".

Numerosos son los suscriptores que ya han iniciado por propia iniciativa esta huelga contra el imperialismo, y se espera que en la tarde de hoy una comisión de comerciantes prestigiosos se entreviste con la Cámara de Comercio, a fin de que patrocine este justo movimiento.

Esta huelga de fonos caídos sería la extensión a la capital de la ya iniciada en algunas provincias del Sur bajo el control de las Cámaras Mayoristas y Minoristas de esas regiones.

Candidaturas Escobar, Rossetti y Latcham Concentraciones

MIERCOLES 3.—5.ª y 6.ª Comunas a las 6.30, en el Boxing Club de Avenida La Paz 357.

MIERCOLES 3.—3.ª Comuna a las 9.30, en Herrera 480.

MIERCOLES 3.—Poblaciones de Tranvianos, O'Higgins, Bulnes y M. Montt, a las 9.30, en cancha Baquedano de Béisquetbol.

MIERCOLES 3.—7.ª Comuna a las 9, en Vicuña Mackenna esquina Matta.

MIERCOLES 3.—9.ª Comuna, Barrio Bascuñán, a las 9.30, en Bascuñán Guerrero 1226.

JUEVES 4.—4.ª Comuna a las 8.30, en Ecuador 3438.

JUEVES 4.—5.ª Comuna a las 9.30, en Independencia 1499.

GOBIERNISTAS entraron a TOLEDO

PARIS, 3. — (U. P.) — (URGENTE). — CORRESPONSAL ORPELL, COMUNICA POR TELEFONO DESDE MADRID, QUE EL DIARIO "CLARIDAD" INFORMA QUE LAS TROPAS GUBERNAMENTALES ENTRARON A TOLEDO Y SE COMBATE EN LAS CALLES.

MADRID, 3. — (U. P.) — El diario "Claridad" anuncia que las fuerzas gobiernistas entraron a Toledo, en cuyas calles se está combatiendo. "Nuestras tropas" — dice — apoyadas por un formidable fuego de artillería entraron a las calles de Toledo apoderándose de todo un sector cerca del Alcázar. Talavera de la Reina está bajo el fuego de nuestra artillería, completamente rodeada.

Como envió Argentina un barco con víveres a España

Es necesario formar comisiones en todas las localidades del país

Por la vida y contra la muerte

Por VICENTE HUIDOBRO

Es indudable que las derechas piensan proceder de mala fe en estas elecciones. Ellos saben que de otro modo la victoria del Frente Popular sería aplastante.

No hay un solo hombre de las derechas que se atreva a levantarse y afirmar que sin cohecho y sin intervención ellos ganarían las elecciones. No, ellos saben muy bien que serían aplastados, que el ochenta por ciento del electorado votaría en su contra. Precisamente porque lo saben es que despliegan todos sus bagajes de trampas para amortiguar el golpe. Ellos jamás han respetado la ley cuando la ley no les conviene.



La voluntad popular está contra las derechas. El desengaño de las masas es un hecho; el cansancio del pueblo es también innegable. ¿Quién puede esperar algo de los que siempre sólo han sabido prometer y no cumplir? ¿Quién puede esperar algo de los que siempre han pedido que se espere?

El pueblo no puede esperar nada de las derechas. El pueblo sólo puede salvarse con sus propios brazos, construyendo él mismo su propio porvenir. Está cansado de vivir de esperanzas. Necesita realidades. Durante cien años ha vivido, mejor dicho ha ido muriendo, al margen de la sociedad y de todo derecho. Durante cien años ha ido cayendo de mal en peor, ha ido desmoronándose en ruinas, en andrajos, en pestes en toda la gama de la miseria más atroz. Su vida no ha sido vida de hombres sino de bestia de carga.

Ahora que tiene la oportunidad de demostrar su protesta, el pueblo la demostrará a pesar de las intervenciones, a pesar del cohecho, a pesar de la mentira y la calumnia, a pesar de las amenazas.

Que los señores derechistas cojan el lápiz después de la elección, que sumen y que resten los votos adquiridos por el fraude en todas sus formas, y se pondrán amarillos ante el resultado.

Las sorpresas que pueda traer esta elección no son tales sorpresas para nadie que tenga los ojos abiertos a la realidad.

El pueblo sabe que las derechas significan su pobreza paupérrima, su analfabetismo, su esclavitud, su falta de pan, de ropas y de techo. Las derechas representan la explotación inicua durante más de un siglo de todo el pueblo chileno.

Las derechas significan el atropello a la libertad, la negación

del alimento más mínimo que necesita el hombre. Significan el rancho inmundo, el conventillo insalubre, el pan de piedra, el plato de porotos incomibles dando la vuelta al mes y al año y al siglo. La mortalidad de los hijos, la burla de las leyes sociales. Las derechas son la apoteosis de la inhumanidad.

Se dicen patriotas y venden la patria a pedazos al extranjero por comisiones y prebendas; se dicen patriotas y asesinan a la mayoría de los ciudadanos que forman la patria. Se dicen cristianos y olvidan la doctrina del profeta obrero y pobre. Se dicen cristianos y todos los días venden a su Cristo por treinta monedas.

Las derechas significan la violencia, las leyes represivas, el apaleo de obreros. La muerte de una raza. La brutalidad en toda su audacia y su insolencia. Ellas son la antívita.

Esto lo sabe el pueblo, lo sabe la clase media. Lo saben y lo sufren. ¿Hay alguien que lo ignore?

El Frente Popular representa la única puerta de salida de tal estado de miseria humana. El Frente Popular nació de la desesperación de todo un pueblo. Nació de la última energía de un pueblo al borde del abismo. de la voluntad de vivir de un pueblo en estado agónico.

Así votar por el Frente Popular es votar por la vida, contra la muerte.

Escaparate

3 de Marzo

Estamos ya a 3 de Marzo y Madrid sigue en pie, listo para la defensa, más entusiasta, valiente y decidido que nunca, y con la misma seguridad que ha tenido desde el comienzo de la lucha de que en sus puertas se cavaría la tumba del fascismo. Las botaratas, los desplantes chulescos y aires de matón que vive de cobrar el barato de Queipo de Llano no le han hecho el menor efecto.

Ni las amenazas del ex general beodo, degenerado y cínico, ni la íntima colaboración que les prestan los legionarios de la prensa que trabajan en "El Mercurio", "El Diario Ilustrado" y "El Imparcial", han servido para nada. Madrid sigue en su puesto de corazón del mundo y allá se estrellan la bestia fascista y la rabia impotente de nuestros mercenarios de la pluma.

Bien está que el ex general, ex masón y eterno veceras haga declaraciones en ese sentido, pero que le secunden a la perfección los plumíferos de las derechas, es algo que no tiene nombre. Por lo que se ve, estos legionarios honorarios creen que Madrid se entrega con la misma facilidad que ellos se venden a quien les pague una chaucha más, y no comprenden que pueda existir un pueblo heroico — ejemplo y enseñanza del mundo — que resista a todos los embates, a todos los castigos y que se crezca momentos por momentos.

Y lo malo es que no escarmientan.

Recordemos aquel magnífico editorial que el viejito del acordeón de "El Mercurio" escribió para celebrar la entrada de las hordas moras en Madrid, desde entonces algo ha llovido y este tiempo — de cerca de cuatro meses — debía servirles para que se dieran cuenta de que Madrid no se entrega tan fácilmente, pero se conoce que son tan brutos que no aprenden nunca nada.

¡Moros del periodismo chileno!, sabed que Madrid no se entrega, ni se entregará jamás. Pasarán muchos tres de Marzo y Madrid estará como hoy con el espíritu elevado y las fuerzas listas para terminar con el fascismo.

Sabemos que vuestras palabras os las dictan el afán de que pase sobre la capital del mundo "la horda civilizadora", pero bueno será que la misma hipocresía que gastáis en otras funciones empleéis en ésta y que

En cuanto estalló la funesta y criminal rebelión militar fascista en España, la población española de Argentina y el pueblo de ese país, manifestaron sus sentimientos de lealtad a la causa del pueblo y el apoyo a su Gobierno legal y democrático.

Hoy hemos tenido ocasión de conversar con un ciudadano español, que hasta hace algunos días fué residente en Argentina y nos ha referido cómo la numerosa colonia española y el pueblo argentino han logrado ya enviar un barco de víveres a España.

—En Argentina — nos dice — lo numeroso de la colonia española nos ha permitido agruparnos por nacionalidades. Entiendo que esta experiencia no es aplicable a Chile donde es más reducida y el problema aquí es la unificación española en la forma más cohesionada posible.

"Pero allí tenemos una experiencia perfectamente aplicable a las condiciones de Chile; aún más, creo que es indispensable aplicar: la formación de una vasta red de comisiones a través de todo el país. En cada localidad, debe formarse un organismo relacionado con la Comisión que funciona en Santiago y que reo actúa en representación de todas las organizaciones de la colonia, c con el comité chileno.

"Evidentemente que nuestras actividades no se han limitado solamente a movilizar a los españoles, sino que han participado en ella todos los grupos antifascistas extranjeros y la gran masa popular argentina.

"Se comprende que no nos hemos limitado a hacer colectas,

esperéis sentados para no cansaros la caída del centro del antifascismo para celebrarle en jubilosas líneas... y tendréis que esperar por toda una eternidad.

aunque ellas — como la organizada por "Crítica", que recolectó unos 2 millones de pesos argentinos — han sido decisivas; pero además hemos realizado festivales, bailes, veladas, conferencias pagadas, etc. Si bien el pueblo argentino puede ya enorgullecerse de haber cumplido la consigna primera de enviar un barco de víveres a España, no ha descansado y prepara el envío de otro barco y de varias ambulancias.

"Esperamos que el pueblo chileno, a pesar del estado de agotamiento material a que lo ha arrastrado la política económica de la oligarquía, concentrará sus fuerzas y será generoso, como generosos son los milicianos españoles que dan su vida por una causa que además de ser suya es también de la democracia mundial".

Champú



EN TODAS LAS FARMACIAS

GUIA PROFESIONAL

Abogados

HECTOR ARANCIBIA LASO
Abogado
Huérfanos 1337 - Teléfono 83997

JOAQUIN REAL J.
Abogado
Teatinos 398 - 5.º piso - Ofic. 3

RAMON ARRIAGADA VALENZUELA
Abogado
Compañía 1264

JUAN B. ROSSETTI ARTURO NATHO
Abogados
Compañía 1213 - Teléfono 89353

JUSTINIANO SOTOMAYOR
Abogado
Teatinos 66 - Teléfono 81647
Departamento Jurídico-Comercial

LAURA, JORGE Y CARLOS MULLER
Abogados
Morandé 348

Nulidades de matrimonio, posesiones efectivas, particiones.
6683 - 9 Mar. (G. P.)

ALBERTO WAISSBLUTH RIES
Abogado

Teatmos 340. - Teléfono 88819

Dentistas

CLINICA DENTAL
San Francisco 47 - Teléfono 67761
Trabajos a precios económicos

HUMBERTO GUIRALDES
Dentista
Horas de consulta: 9-12 y 5.30 a 8 P. M.
Ahumada 71 - 4.º piso

RAUL MUÑOZ INZA
Dentista
Central 15 - 4.º piso - Teléf. 66853
Consultas de 6 a 8

Arquitectos

LUIS ANGEL RODRIGUEZ
Arquitecto
Bandera 140-A. Tercer piso
Teléfono 63890

Hágale la cruz al ocho

En la lista N.º 23 del Frente Popular, y dispondrá en el Congreso de un parlamentario conocedor de los problemas nacionales.

Candidatura Radical **ANGEL FAIVOVICH**